

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Forum du Handicap" (projet n° 0002409335), qui s'est déroulé le 07/05/2022

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Forum du Handicap

N° de projet

0002409335

Objectifs de votre projet

Offrir un panel assez large des dispositifs et/ou associations existants sur le territoire Roubaisien et dans les villes voisines.

Permettre aux personnes en situation de handicap d'avoir toutes les ressources nécessaires quant aux difficultés rencontrées au quotidien dans les domaines du sport, de l'aide à la personnes, les soins et le bien-être, l'emploi, la formation...

Une journée pour découvrir et s'informer sur le Handicap :

** de nombreuses associations seront présentes pour expliquer le travail et/ou prestations qu'elles proposent en faveur des personnes en situation de handicap, parmi lesquelles l'APF, les Papillons Blancs, l'ACSIIR, handident, le GAPAS...*

** l'association "Les Papillons Blancs" présentera tous les dispositifs d'accueil de personne en situation de handicap.*

** des institutions présenteront l'accueil et les activités proposées : Sesade, Services des sports et de la santé de la ville de Roubaix.*

Sensibilisation, immersion, démonstration... dont l'objectif principal sera la prise de conscience des difficultés des personnes en situation de handicap en vue d'une évolution des comportements.

** un parcours de sensibilisation sera mis en place par l'APF (Association des paralysés de France) qui permettra aux personnes valides de tester en conditions réelles l'utilisation du fauteuil roulant.*

** des ateliers adaptés au handicap (cécifoot, marche avec canne d'aveugle...) mise en place par des étudiants en APA (Activité Physique Adaptée). Nous attendons la disponibilité de la pratique du tir à l'arc en fauteuil. Un espace dédié à ces ateliers est prévu à la salle Watremez.*

** une sensibilisation à l'utilisation de la canne d'aveugle avec les yeux bandés sera proposé.*

Le forum sera animé toute la journée par Loredana, elle déambulera parmi les exposants pour les interviewer et faire connaître leur travail. Le but est de rendre ce forum vivant.

Des mascottes seront également prévus pour les enfants.

Date de réalisation du projet

Du 07/05/2022 à 10:00 au 07/05/2022 à 18:00

Déroulement de l'action

De 8h00 à 9h00 : accueil des différents exposants et installation de leur stand,

A 9h30 : Accueil de Mr Guillaume Delbar, maire de Roubaix accompagné de plusieurs élus municipaux. Inauguration avec "coupé de ruban" par Mr le Maire, Mme Valérie Six - Députée de la 7ème circonscription, Mr Max-André Pick - Elu au département, Mr Morad Ferrahi - Sportif en situation de handicap,

De 9h45 à 10h30 : visite des différents stands par Mr le Maire, Mme Six et les élus

A partir de 10h00 : ouverture du forum au public

A 13h00 : Installation de la radio Boomerang, échange avec les acteurs du handicap en direct sur l'antenne de la radio,

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

5 Femme(s), 2 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

150 Femme(s), 120 Homme(s)

Résultats obtenus

- * Des visiteurs ravis de pouvoir trouver des réponses et des informations,*
- * Une journée pour mieux orienter les démarches,*
- * Une trentaine d'acteurs du secteur du handicap étaient réunis dont l'objectif est d'accompagner au mieux les personnes handicapées dans leur quotidien.*
- * Cette journée était aussi l'occasion de se mettre à la place de personnes souffrant de handicap moteur de cécité par le biais d'un parcours de sensibilisation,*
- * Une démonstration de cécifoot a été organisé par le service sports de la ville de Roubaix,*
- * La sensibilisation au handicap a été retransmise en direct grâce à la présence de la radio Boomerang*

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain :

L'association "Le Cercle des Aidants Familiaux" a informé les bénévoles et les exposants de l'existence et du contenu de son engagement ainsi que de l'obligation de le respecter par le biais d'un affichage dans la salle,

Elle a également veillé à ce que le contrat soit respecté par les dirigeants, les bénévoles et les exposants.

Des mesures étaient prévues en cas de manquements dont l'association aurait eu connaissance.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

L'association a veillé au respect du principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

** Nous avons demandé à ce que chaque acteur du handicap soit représenté par un homme et une femme (dans la mesure du possible)*

** Nous avons convié le même nombre d'élus féminin et masculin,*

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Mme Nadia Boutarour, cheffe de projet quartiers Ouest

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non